



70° EXCOM DEL ALTO COMISIONADO DE LAS NACIONES UNIDAS  
PARA LOS REFUGIADOS  
Ginebra, 09 de octubre de 2019

**Protección Internacional:**

Sr. Presidente,

Queremos hacer breves comentarios sobre las referencias a nuestro país en la Nota sobre Protección Internacional (A/AC.96/1189) y sobre la intervención de algunos países de nuestra región y de la Unión Europea.

Según la Nota los ciudadanos sirios continuaron constituyendo la mayor población de refugiados (6,7 millones) y, junto con los refugiados de Afganistán (2,7 millones), Sudán del Sur (2,3 millones), Myanmar (1,1 millones) y Somalia (0,9 millones).

la Nota indica que 3.7 millones de personas supuestamente han abandonado nuestro país, desde 2015 a 2019, que se benefician de presuntos sistemas sensibles a las necesidades de protección con el apoyo del ACNUR.

Esto permite concluir que la mayoría de los 3.7 millones de supuestos ciudadanos venezolanos a los que se refiere la Nota de Protección, no son refugiados y no se encuentran bajo el mandato del ACNUR.

Reiteramos que la Convención de 1951, su protocolo de 1967, ratificados por nuestro país son el marco jurídico del trabajo del ACNUR y la piedra fundamental del concepto de protección internacional.

Debido a estas imprecisiones, la información proporcionada por el ACNUR ha sido manipulada por agencias de comunicación, que han contado con la anuencia de algunos gobiernos de América Latina y de la Unión Europea.

Falazmente son abultadas las cifras que dichos medios transmiten. Igualmente, las que proveen Gobiernos del cartel de Lima totalmente subordinados al gobierno de Donald Trump, que siguen a la estrategia hostil contra nuestro país.

Es falso, como dice la nota, que la situación de nuestro país se encuentre en un continuo deterioro.

Son miles las solicitudes de retorno recibidas en las Embajadas venezolanas en el exterior, procesadas a través del "Plan Vuelta a la Patria". Más de 20 mil personas han regresado ya, y al menos 50 más han manifestado su interés de regresar.

Tampoco es cierto que los ciudadanos venezolanos hayan encontrado una salvaguarda a su vida y sus derechos en esos países de la región.

Por el contrario, nuestros migrantes han sido sometidos - en algunos países de la región- a diversas y terribles formas de xenofobia y agresión contra su dignidad humana. En los últimos meses venezolanos y

venezolanas han sido asesinados, torturados y agredidos argumentándose limpieza social; se han incendiado sus lugares de hábitat.

En muchos casos se les trata como esclavos o personas desprovistas de los más elementales derechos humanos. En las últimas semanas, las expresiones de racismo han escalado a nivel Gubernamental. Actos de la violencia más extrema contra mujeres venezolanas han sido tolerados por Gobiernos fascistas, racistas e intolerantes de la Región.

Señor Presidente,

Durante la negociación sobre el Pacto Mundial de Refugiados nuestra Delegación expresó – reiteradamente- su escepticismo al respecto de la capacidad de los mecanismos para distribuir más equitativamente la responsabilidad.

A pesar de la “afirmación” del Pacto Mundial de Refugiados en diciembre de 2018, el 85% de los refugiados continúa siendo acogidos por países en desarrollo, que asumen estoicamente la carga de brindar protección y abrigo.

Venezuela toma nota de que, según la Nota de Protección Internacional del ACNUR de 2019, 20.4 millones de refugiados más 3.5 solicitantes de asilo se encuentran actualmente bajo el mandato del ACNUR.

La cifra sigue creciendo; un aumento 500 mil personas más que en 2017. 2 millones y medio más que en 2016.

Esta cifra refleja la preocupante situación que debe ser abordada con la voluntad política de los Estados para atender las causas originarias de la movilidad humana.

Nuestro país, por ejemplo, sufre los efectos directos e indirectos de las más de 350 medidas coercitivas unilaterales impuestas por el gobierno supremacista de Estados Unidos, que ha impuesto un bloqueo financiero y comercial total que causa muerte y sufrimiento al pueblo venezolano.

Las pérdidas del país han sido de, aproximadamente, 150 mil millones de dólares.

Exhortamos a encarar las raíces del problema. Mientras persistan políticas injerencistas y de dominación habrá migrantes y refugiados. Mientras estén presentes las secuelas del colonialismo y neocolonialismo en los países en desarrollo habrá migrantes y refugiados.

Agradecemos profundamente las manifestaciones de apoyo y que nos han brindado países como XXX, XXX, XXX, XXX, XXX y XXX, que han elevado su voz hoy, en esta sala, a través de una Declaración Conjunta.

Muchas gracias.